

# *La solidarité cubaine arrive dans la terre des baobab*

---



Par María Josefina Arce.

Jusqu'à la lointaine Limpopo est arrivée la solidarité cubaine. La province la plus septentrionale du territoire sud-africain a pu constater la l'éthique, l'humanisme, le dévouement, la capacité des médecins cubains.

Les autorités sud-africaines qualifient d'incalculable la contribution des praticiens cubains, arrivés dans cette région pour remplir le manque de spécialistes de la santé. En 2007, il y avait dans cette région environ 2 médecins par 10 000 personnes. L'Organisation Mondiale de la Santé recommande 23 médecins pour cette population.

Les spécialistes de la plus Grande des Antilles jouent un rôle important en matière des soins primaires de santé dans cette province, ce qui a permis d'améliorer les indices sanitaires.

Dans le cadre de la coopération cubaine, des jeunes de Limpopo, province limitrophe avec le Zimbabwe et le Botswana, se sont rendus dernièrement à La Havane pour faire des études de médecine.

Depuis 1999, plus de 190 étudiants de cette région sud-africaine se sont formés dans les universités cubaines. Ils travaillent d'ores et déjà à Limpopo comme médecins qualifiés.

L'appui de Cuba à cette région où l'on trouve les baobabs les plus grands de l'Afrique, un arbre immortalisé par le célèbre roman Le petit Prince, comprend aussi la formation d'enseignants et d'autres professionnels dans divers domaines.

Cette assistance systématique fait partie d'une association plus longue entre l'Afrique du Sud et Cuba, deux pays unis par des luttes communes et des aspirations partagées qui sont à l'origine des liens historiques et solidaires.

Cela fait 20 ans, l'ex président Nelson Mandela, leader de la lutte contre l'apartheid en Afrique du Sud et Fidel Castro, le leader de la Révolution cubaine avaient signé l'établissement des liens diplomatiques entre nos deux pays, un pas officiel pour améliorer des relations fraternelles entre les deux peuples, qui avaient commencé 30 ans auparavant.

Des professionnels cubains offrent divers services de santé dans 8 des 9 provinces sud-africaines, plusieurs d'entre eux, depuis 15 ans.

Dans de nombreux endroits, l'attention dans les cliniques et les hôpitaux est assurée par des médecins cubains, qui souvent dirigent ou administrent ces institutions.

Il y a aussi des assesseurs techniques cubains pour la construction de logements à bas coût dans différents districts, aide que les autorités locales reconnaissent.

L'amitié entre nos deux peuples, qui ont partagé des luttes et des aspirations est grande et ils s'appuient mutuellement dans leur défi de travailler pour le bien être de leurs citoyens.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/18360-la-solidarite-cubaine-arrive-dans-la-terre-des-baobab>



**Radio Habana Cuba**